

Die Hohe Warte: „Beherrscher des Gebietes“



Luftbild vom Rauchkofel in Richtung Wolayersee mit der Hütte, links die Hohe Warte, rechts daneben die Seewarte auf einer Aufnahme, die um 1930 entstanden ist. Hanns Barth (1873 – 1944), Autor alpiner Zeitschriften, verfasste für die Festschrift „Der Österr. Alpenverein und die Sektion Austria des DÖAV 1862 – 1912“ den Aufsatz „Eine Tour zu Wolayersee“. Dort schreibt er: „Aus dem mit Firnschnee erfüllten Kessel starren die prallen Nordabstürze der Hohen Warte und der Kellerwand auf, kühn und titanisch wie Himmelsstürmer . . . Jenseits der tiefen Kerbe des Wolayerpasses und uns im Süden gegenüber, zum Greifen nahe, reckt sich der Beherrscher des Gebietes der Karnischen Alpen, Bewunderung heischend, in all seiner Felsenherrlichkeit in die Lüfte. Es ist die Hohe Warte, die sie drüben in Italien, wohin ihr sanfter gestalteter Rücken abfällt, Monte Coglians nennen.“